

CENTRO DE INVESTIGACIONES DE LA ECONOMÍA MUNDIAL
Resumen semanal sobre la evolución de la economía mundial
(Del 17 de febrero al 23 de febrero de 2022 – No. 7/2022)

Tedros Adhanom Ghebreyesus considera que existen las condiciones ideales para la aparición de una cepa más peligrosa de la COVID-19. Para el director general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), “las altas tasas de vacunación en algunos países, combinada con la menor gravedad de ómicron, está impulsando una narrativa peligrosa de que la pandemia ha terminado”.

Reiteró que el 83 % de la población de África todavía no ha recibido ni una sola dosis de un fármaco contra la enfermedad, mientras que los sistemas de salud continúan esforzándose por el número de casos mientras el virus —altamente transmisible— “circula casi sin control” y es difícil de rastrear su evolución.

“De hecho, las condiciones son ideales para que surjan variantes más transmisibles y más peligrosas”.

El Fondo Monetario Internacional (FMI) prevé lento crecimiento hasta 2023. Kristalina Georgieva, su directora gerente, sostuvo en la actualización blog institucional del FMI que los cuellos de botella en las cadenas de producción podrían prolongarse hasta el 2023, ante la persistencia de la pandemia y la aparición de nuevas variantes del coronavirus, cuyo mayor impacto se puede sentir en la lenta recuperación económica y en la persistencia de presiones inflacionarias.

En la actualización, titulada “Tres políticas prioritarias para una recuperación sólida”, la directiva hizo un símil del llamado “COVID largo”, que alude a las secuelas del contagio, para advertir que la economía mundial puede vivir también consecuencias de largo alcance que dificultarán la recuperación económica y el retorno a niveles más estables en los precios.

El comercio global creció 25% en 2021. Para la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD), el comercio global de bienes y servicios alcanzó un récord histórico de 28,5 millones de millones de dólares en 2021, un aumento interanual del 25% (también superó en 13% las cifras de 2019, el año previo a la pandemia)

Para la entidad, esa tendencia positiva fue impulsada por el levantamiento de precios en los productos básicos, el levantamiento de las restricciones sanitarias y una fuerte demanda a la que ayudaron las medidas estatales de estímulo económico.

Prevé en 2022 una normalización de los indicadores comerciales, con subidas menores a las de 2021, en las que influirán factores como la continuada presión en las cadenas globales de suministro o los niveles récord de deuda global.

Estados Unidos y países europeos sancionan a Rusia. Ante el reconocimiento de Rusia a las llamadas repúblicas de Donetsk y Lugansk, el presidente estadounidense Joseph Biden anunció un paquete de medidas que incluyen “sanciones de bloqueos totales” a dos grandes instituciones financieras rusas, el banco militar ruso y el VEB, el banco estatal que se encarga de apoyar el desarrollo de la economía, gestionar la deuda del Estado y los fondos de pensiones. Anunció también sanciones complementarias para golpear la deuda soberana de Rusia, “lo que implica que estamos cortando al gobierno ruso de las finanzas occidentales”.

Por su parte, el gobierno alemán suspendió la certificación del polémico gasoducto Nord Stream 2, menos de 24 horas después de que Vladímir Putin reconociera la independencia de las ciudades ucranianas Donetsk y Luhansk. El canciller alemán, Olaf Scholz dijo “suena técnica, pero es un paso administrativo necesario para que no haya certificación del gasoducto y, sin esta certificación, Nord Stream.

Reino Unido también se unió el martes a las penalizaciones, y el primer ministro, Boris Johnson, anunció sanciones contra cinco bancos rusos: Rossiya, IS Bank, General Bank, Promsvyazbank y Black Sea Bank, y divulgó medidas contra tres individuos: los oligarcas Igor Rotenberg, Boris Rotenberg y Gennady Timchenko.

La inflación del Reino Unido en enero subió al 5,5%, el nivel más alto en 30 años. Esta información de la Oficina Nacional de Estadísticas (ONS) se debió al alza de los precios de la ropa y el calzado, así como los de los muebles y artículos domésticos, la energía y el carburante.

Alemania podría entrar en recesión en el primer trimestre. El Bundesbank advirtió que el producto interno bruto (PIB) de ese país europeo debería “contraerse significativamente” en el primer trimestre de 2022, lastrado por la COVID-19. Para el Banco Central Alemán, eso empujaría a la mayor economía europea a una recesión técnica, antes de un esperado fuerte repunte tras una caída del PIB de 0,7% en el cuarto trimestre del año pasado.

El índice de precios al consumidor (IPC) y los precios industriales de China continúan su moderación en enero. El principal indicador de la inflación, aumentó 0,9% interanual en enero, mientras que el índice de precios a la producción (IPP), que mide la inflación mayorista, siguió moderando su avance hasta el 9,1 %.

Esos indicadores, divulgados por la Oficina Nacional de Estadística (ONE), continúan dibujando una línea descendente y marcan unas cifras ligeramente inferiores a lo que pronosticaban los analistas.

La producción mundial del carbón seguirá creciendo al menos hasta 2024. El consumo de este combustible aumentó a 450 millones de toneladas o alrededor de 6% durante el año pasado a nivel global, de acuerdo con la Agencia

Internacional de la Energía (AIE). De acuerdo con esta, el crecimiento en el consumo del combustible se presentó por la reapertura económica tras el desescalamiento de medidas anticovid, lo que incrementó las necesidades energéticas difíciles de satisfacer, y que tuvo al carbón como fuente disponible.

Precios del petróleo alcanzaron máximos niveles desde 1994. Luego de reconocer Rusia a las regiones de Donetsk y Luhansk como repúblicas y enviar tropas a estas, así como del anuncio de sanciones estadounidenses y de países europeos al país eslavo, el Brent avanzó 1,45 dólares (1,5%) para cerrar en 96,84 dólares el barril, tras haber alcanzado antes su máximo desde septiembre de 2014 en 99,50 dólares. Por su parte, el WTI ganó 1,28 dólares (1,4%), para ubicarse en 92,35 dólares.